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《与神同行》 

作仆人的条件 

 

 

神拯救我是因为什么呢？你能够回答这个问题吗？你会怎样写这个问题的答案呢？到底神拯

救你是因为什么呢？弟兄姐妹有想过这个问题，你有这个问题的答案吗？其实答案只有一个，

就是因为神爱你。你可以加上很多不同的答案，但是真正的答案只有一个，就是因为祂爱你，

不是因为我们有什么德行，有什么功劳，有什么价值，就是因为神爱你，所以祂拯救你。 

 

神救我们是因为爱我们，然而神拯救我们回来的目的，又是为了什么呢？这个问题你又怎样

去回答呢？是为了荣耀祂。还有一个问题，“我们怎样才是最像耶稣呢？”对于这个问题，也

许你就得思考了。到底我们怎样才算是最像耶稣呢？也许我们得听听耶稣自己怎么说，祂曾

经就这个问题跟门徒说过。耶稣自己曾经说：“因为人子来，并不是要受人的服事，乃是要服

事人，并且要舍命，作多人的赎价。” 

 

耶稣把自己看作是仆人，祂到世上来以服事人为己任的，到底我们有多少人知道该怎样服事

神呢？我们说“作主的仆人”，到底我们知道该怎么去作吗？到底作为神的仆人，我们要具备

些什么条件呢？要知道，如果神把我们拯救回来，不是要我们服事祂的话，祂可以等我们差

不多临终的时候才救我们回来，然后等我们跟家人说再见，就立即把我们接回天家算了，这

样我们在信主之后还不会犯罪。神何必在我们身上花那么多的心思呢？可见神拯救我们回来

是有目的的，神要我们去服事祂，用生命去荣耀祂，好让祂的心得到满足。 

 

我们有没有想过，“为什么神救赎我们回来，又把我们留在地上呢？到底神的心意是是什么

呢？”我们在人生中经历许多的波折痛苦，又有许多失意的时候，神要我们在所有的遭遇中

学习功课，神渴望我们把生命倾倒出来，好像耶稣基督在世上的时候那样，是为服事人而活

的。神要我们献上自己的生命，去喂养身边那些饥饿的人，有需要的人。 

 

好，我们来看今天的经文，路 19:1-10 这样说：“耶稣进了耶利哥，正经过的时候，有一个人

名叫撒该，作税吏长，是个财主。他要看看耶稣是怎样的人，只因人多，他的身量又矮，所

以不得看见。就跑到前头，爬上桑树，要看耶稣，因为耶稣必从那里经过。耶稣到了那里，

抬头一看，对他说，撒该，快下来，今天我必住在你家里。他就急忙下来，欢欢喜喜的接待

耶稣。众人看见，都私下议论说，祂竟到罪人家里去住宿。撒该站着对主说，主阿，我把所

有的一半给穷人，我若讹诈了谁，就还他四倍。耶稣说，今天救恩到了这家，因为他也是亚

伯拉罕的子孙。人子来，为要寻找拯救失丧的人。” 

 

这是一段我们耳熟能详的经文，就是税吏撒该的故事，事件的经过其实很简单，可以说是耶

稣生平事迹中的一件小事而已，是耶稣进入耶利哥城的时候所发生的一件事。当时耶稣要经

过耶利哥到耶路撒冷去，因为还有一个星期，耶稣就要上十字架了，所以耶稣知道，是起程

往耶路撒冷去的时候了。然而耶稣即使在这些时刻，他仍然尽力去服事他身边的人。 

 

今天我要跟你弟兄姐妹分享五个词，是关于做主仆人的条件的，如果我们要学习作主的仆人，

就得符合这五方面的条件。首先是察觉。圣经说耶稣经过耶利哥的时候，有一大群人拥簇着

祂，场面很热闹，沿途有很多人围观和挤拥着祂，因为听见耶稣要来，大家都走出来观看。

要知道，耶稣出来工作，到了这个阶段，一方面是祂的名字已经传开了，但同时也引来很多

人的议论。有人控诉耶稣是革命份子，因祂自称是弥赛亚，就是那要来的君王，因此很多人

对耶稣都产生好奇的心。他们都想一睹耶稣的风采，看看这个耶稣到底是个怎样的人。因此
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当耶稣进入耶利哥城的时候，不论大街小巷，都挤满着人群，人群里有一个身材特别矮小的，

他的名字叫做撒该。 

 

撒该是谁呢？圣经说撒该是个税吏，税吏是一种职业，是专门替当时罗马政府向犹太人收税

的，所以在犹太人眼里，税吏就等于是帮着别国欺负自己同胞的人，和卖国贼没两样，所以

饱受鄙视，是犹太人看不起的。其实，撒该不但是做税吏，更是税吏长，也许因为年资久，

升了官，作了税吏长，专门负责行政的工作。无论如何，这在当时是一个很高的职位，并且

他们可以仗着自己的职位发财。撒该的手下应该还有很多税吏，但是撒该就趁着职务之便，

以权谋私，向人讹诈，这是后来他亲口承认的，他讹诈过人。所以，大家都不喜欢他，但又

对他没奈何，因为他有权有势，只能恨在心里。 

 

由于撒该贪财，所撒该没有朋友，也不受人欢迎，所以当撒该想和其他人一样看耶稣的时候，

没有人让位子给他，撒该身材又矮，跟在人群后面，什么都看不见。情急之下撒该想到一个

好方法，就是爬上桑树上去看，这样他就可以看见了。他在树上看，就没有人能挡住他的视

线了。聪明的撒该想出这个主意是因为没有人让他，所以他只好用这个办法。撒该急忙跑到

前头，爬上桑树，因为知道耶稣必定会从那里经过。圣经没有记载桑树上还有没有其他观看

的人，但是撒该在树上，心里是很有把握的，因为他终于能看见耶稣经过了。 

 

撒该的心愿只是要看耶稣，再没有别的要求。可是，当耶稣来到撒该所在的树下的时候，祂

突然停下来，然后抬头往上看，跟着对在树上的撒该说，“撒该，快下来，今天我必住在你家

里。”耶稣为什么要在这棵树下停住呢？因为耶稣知道撒该需要祂。弟兄姊妹，让我们来问问，

在我们工作的地方，有多少人是在桑树上，等着我们经过，要看我们的生活见证，要认识耶

稣的呢？我们是否因为太忙碌而忽略别人的需要，又或者根本不理会身边所有的人呢？要是

我们只顾为自己而活，从来没有想到身边有需要的人，我们实在要求主赦免，因为我们没有

像祂那样的心肠。事实上，今天有很多人在那里求救，希望有人前来帮助，可惜找不到关心

他们的人。但愿我们能听见从人内心深处所发出来的求救声，并且停下来，看看自己有什么

可以帮忙的。 

 

撒该没有作什么去引起耶稣的注意，他没有大喊大叫，也没有作什么怪异的动作，他只是爬

上桑树，静静的坐在那里，他的目的不过是要看看耶稣这个众人口里的传奇的人物而已。但

是耶稣对人的需要很敏感，祂知道撒该需要祂的帮助，所以祂主动停下来，对撒该说话。我

们永远也不会像耶稣那样的敏感，这是因为耶稣是无罪的，而我们有罪的阻隔，这是个原因。

如果我们一直注视自己的需要，自己的伤害，自己的欲望，而不把视线转到他人身上，那么

任凭我们周围有多大的需要，有多少人等着我们的帮忙，我们都可以视若无睹。今天，是否

有人在等待我们，而我们不知道，或者知道却故意不去关心，不去理会呢？我们听不见人心

灵的哀叹，也看不见他们所受的苦楚和伤痕，这是我们的罪过。 

 

我们要学习对别人的需要有敏感的回应，这是作主仆人第一个必备的条件。第二是，随时待

命。耶稣当时正在往耶路撒冷的路上去，他到耶路撒冷是要为世人死。耶稣的心情是沉重的，

然而在耶利哥城这里，有一个撒该，这个人需要耶稣的拯救。虽然耶稣要拯救的，不单是撒

该，更是全人类，但是耶稣并没有忽略撒该的需要，祂没有因为自己的心情而提不起劲来。

相反的，祂在百忙之中依然停在桑树下，因为祂知道撒该需要实时的帮助，因此祂愿意无条

件的付出和给予。耶稣没有时间去和当时的达官贵人应酬，但是祂却亲近一些被人遗弃的，

没有朋友的人。 

 

我们如果要作主的仆人，就不单要有一颗警觉的心灵，随时察觉到别人的需要，我们更要随
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时预备，能付出时间，能付出爱心和帮助。我们不但要付出时间和爱心，我们还得随时准备

好自己的见证跟人分享。耶稣不但给撒该时间，耶稣更是乐意花时间去聆听撒该，和跟他谈

话。耶稣主动说他要到撒该家里。耶稣主动说要跟撒该吃饭，饭桌上是一处很好的交谈地方，

可以跟同桌的人沟通交流，彼此有听跟说的时间，耶稣就是这样得着撒该悔改归向祂。 

 

今天，面对着身边一些受到伤害的人，我们是否没有时间告诉他们有关耶稣的大爱和医治呢？

我们有没有反省到我们活着是为了什么，我们人生的目标是什么呢？我们要是只是为自己的

事而忙碌，忙得连跟别人交往的时间都没有，也没有时间去关心别人，那我们的人生就只是

以自我为中心的人生，那就失去了神拯救我们回来的目的和意义了。我们必须随时待命，常

常做准备，为着别人的需要而付出时间，付出精神，付出金钱，付出我们的见证。 

 

要是你知道某个肢体在经济上有需要，或者在物质上很缺乏，你有怎样的回应呢？单是为他

祷告呢？还是你也乐意付出，去帮忙呢？我不是说，每次当我们看见别人有金钱上的需要，

都要马上伸出援手，不是这个意思。有时候神容许某些人陷在物质的缺乏中，是因为神在这

个人身上有计划，也许是要吸引他的注意，去仰望和信靠神。我们要为自己所要作的事先祷

告，求神给我们智慧，也求神引领我们该怎样做。然而，基于我们是主的仆人，我们要认识

我们没有权主宰自己的一切，包括时间和金钱，我们要知道一切都是主所赐的，基本上不是

属于我们自己的，所以我们要听候主的差使，看神有什么吩咐，然后我们去遵从。保罗说“因

为你们立志行事，都是上帝在你们心里运行，为要成就他的美意。”（腓 2:13）。 

 

我们若是愿意作主的仆人，我们不但要有愿意付出时间的心，我们更要付出物质和金钱，能

具体的去帮助有需要的肢体，把我们的善行和捐输带到有需要的人中间。神乐意看见我们关

怀别的弟兄姊妹，乐意看见我们依着祂的指示去行，这样神的计划才能够在我们身上施展。

我们要有敏锐的洞悉力和觉察力，我们要随时候命，还有第三、我们要懂得接纳。作为神的

仆人，我们要有接纳别人的心，不是因为对方对我好，或者我觉得对方值得我关心，我们乃

是按对方的本相来接纳他们，不计较对方怎样，我们都接纳，就好像主接纳我们一样。 

 

耶稣基督对撒该没有作任何的要求，祂没有指出撒该所犯的错，要他先做好了，改正了，然

后才跟他做朋友。耶稣乃是毫无要求的，只是表示乐意到撒该的家中作客，和他吃饭，这是

一种我们要学习的态度。耶稣明知道撒该是税吏，是当时的人所憎恨的，他知道撒该被人称

为卖国贼，没有朋友，但是耶稣依然接纳他，爱他，没有嫌弃他。 

 

回想我们当日是带着什么身份来到主面前的呢？在我们相信接受耶稣做救主的那一刻，我们

的景况是怎样的呢？我们不也是满身罪污，乏善可陈的吗？我们的本相不也是很要不得的吗？

可是当我们来到主面前的时候，竟然获得祂的接纳和怜悯，祂是按着我们的本相来待我们，

祂的爱是不带着条件的。今天我们若是要帮助人，我们有否列出条件呢？我们有没有对他们

说，“我可以帮助你，但是你必须这样这样。”又或者“如果你能够达到这个要求，我就会助

你一臂之力”我们的帮助是否带有条件的呢？又或者我们在帮助别人的时候，要等自己的时

间许可，环境许可，情况许可才去做呢？作仆人不是这样作的，我们必须有接纳人的态度。 

 

另外，作主的仆人，我们必须符合一个很重要的条件，就是要饶恕人。我们若作主的仆人，

就得有颗饶恕人的心。或者神要求你去服事一个曾经得罪过你的人，你愿意吗？若是愿意，

那你必须先去饶恕他，然后你才可以用爱心去服事他。如果你无法饶恕，你就无法服事，这

是肯定的。所以作主的仆人，我们首先要懂得察觉，然后是随时候命，还有就是要接纳别人，

饶恕别人。第四就是要住在主里。 
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我们看约 15 章，这里主耶稣讲到“葡萄树”和“枝子”的关系，约 15:5，主耶稣说：“我是

葡萄树，你们是枝子，常在我里面的，我也常在他里面，这人就多结果子，因为离了我，你

们就不能作什么。”耶稣说我们要住在祂里面，神不要我们只是得救，神渴望我们是住在祂里

面，好让祂的能力和供应可以流到我们身上。我们要扎根在主里面，把我们的生命放进主的

生命里，具体来说，那就是一个信心的功课。就好像我们相信接受耶稣做救主那样，我们也

把每一天的事情交托神，信靠祂而度过。 

 

保罗说“基督就是我们的生命”，因为我们是蒙祂所买赎回来的，所以我们不再是属于自己的

人。从今以后，我们要活出来的生命，是主的生命，不是我的生命。我们怎样活出主的生命

呢？方法很简单，就是顺服圣灵，让圣灵透过我们把主的生命活现出来，那就是了。我们不

是用自己的方法和努力，去作什么，去模仿什么，那是不管用的；我们乃是降服于主，把生

命的主权交给主，这样圣灵自然能结出祂的果子来，而我们的生命就是主的生命了。 

 

我们若是靠自己活着，就必然失败，因为我们的努力都是属肉体的，那是属于旧人的生命，

所以即使在某些事情上我们能够模仿得很像，但至终这些都不是圣灵的果子，不是自然的流

露，只是接上去的果子而已。其实，耶稣在地上生活的时候，祂也凡事依顺从父神而行，约

8:28-29 那里说：“所以耶稣说，你们举起人子以后，必知道我是基督，并且知道我没有一件

事，是凭着自己作的；我说这些话，乃是照着父所教训我的。那差我来的，与我同在；祂没

有撇下我独自在这里，因为我常作祂所喜悦的事。” 

 

耶稣在地上的时候，祂也倚赖父神，顺从祂而活，今天我们服事神，作祂的仆人，我们也一

样要倚靠祂。我们不是靠自己的力量，自己的才智，自己的见证，又或者自己的金钱去服事

别人，我们所靠的乃是神自己。我们透过服事人来服事神，我们若是倚靠神，我们生命所流

露出来的一切都是从神来的，那是源源不绝的江河，而不是一潭死水。神的丰满能够满足一

切饥渴的心灵，让他们获得饱足。 

 

第五个词我要分享的，就是放弃。这是什么意思呢？我们来看今天的经文，路 15:7 说：“众人

看见，都私下议论说，祂竟到罪人家里去住宿。”这是当耶稣对撒该说要到他家里去之后，群

众有的反应。到底这里所说的“放弃”是什么意思呢？约 12:23-26 说：“耶稣说，人子得荣耀

的时候到了。我实实在在的告诉你们，一粒麦子不落在地里死了，仍旧是一粒；若是死了，

就结出许多子粒来。爱惜自己生命的，就失丧生命；在这世上恨恶自己生命的，就要保守生

命到永生。若有人服事我，就当跟从我；我在那里，服事我的人，也要在那里。若有人服事

我，我父必尊重他。” 

 

耶稣告诉我们，神尊重一切服事祂的人，然而怎样才能够真的尊荣神呢？就好像农夫在仓房

里拿出一粒麦子来，决心要把它种在泥土里一样。在麦子还没有种在泥土里之前，它就只是

一粒，但是一旦种在泥土之后，那就是农夫把地挖开，把麦子埋在泥土里面，让这粒麦子从

此以后不见天日，活在黑暗和潮湿的地土里。环境不管怎样的恶劣，农夫一经种下，就不会

把它再翻出来，一直等到这麦子在泥土里长大，发芽，最后到收成的阶段为止。麦子一种下，

就从此消失；然而日后的收成，将是百倍的麦子。 

 

神当然渴望我们的生命有百倍的收成，然而我们愿不愿意被神埋在地里呢？要是我们拒绝，

我们永远都只是一粒麦子，不会有任何的变化。只有被埋在地里的麦子，最后才会有收成。

我们不要只羡慕那些生命有许多收成的人，我们倒要效法他们把生命交出来，埋在地里的经

历。其实，只要我们也循着同一的途径去做，我们一样可以有百倍的收成。所谓“放弃”，就

是指这个“埋没自己”，“舍己”的过程，去经历被神破碎的过程。要生命有收成，硕果累累，
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这是必经之路。 

 

耶稣说，“爱惜自己生命的，就失丧生命；在这世上恨恶自己生命的，就要保守生命到永生。”

这是一个深奥的属灵真理，跟世俗的说法刚好相反。世俗人一味要得，要照自己的意思，要

抓住许多的东西，要牺牲别人成就自己，但是神却要我们放弃，要我们舍己，然后我们的生

命才得丰盛。我们是否甘愿作主的仆人，效法基督，愿意经历不为人知的痛苦，许多的辛酸，

让神塑造，被神使用呢？还是我们要舒适的过活，虚度一生呢？ 


